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! ! ! !本报讯 按照中央统一部署和
安排，中央宣讲团党的十八届五中
全会精神报告会，昨天下午在世博
中心举行。中共中央政治局委员、上
海市委书记韩正主持报告会并强
调，深入学习宣传贯彻党的十八届
五中全会精神，是一项重大政治任
务。全市各级党组织和广大党员干
部要把学习宣传贯彻党的十八届五
中全会精神，与贯彻落实中央和习
近平总书记对上海的期望要求结合
起来，与谋划制定上海“十三五”规
划结合起来，与做好当前工作、抓好
“十二五”收官结合起来，以更加昂
扬的精神状态，坚定不移推进自贸
试验区建设，坚定不移推进科技创
新中心建设，努力当好全国改革开
放排头兵、创新发展先行者，不断开
创上海各项工作新局面。
中央宣讲团成员、国家发展和

改革委员会副主任宁吉喆作宣讲报
告。在两个多小时的报告会上，宁吉
喆围绕习近平总书记重要讲话和
“十三五”规划建议，从全面建成小
康社会决胜阶段我国发展面临的国
内国际形势、“十三五”时期我国发
展的指导思想、主要目标、基本理
念、重大任务和加强党的建设等方
面进行了全面解读。他还结合经济
社会发展中的若干重点、难点问题，
与上海的干部群众、基层单位代表
进行了互动交流。
韩正指出，党的十八届五中全

会描绘了未来五年我国发展的宏伟
蓝图，在发展理念、发展举措、发展体
制上有一系列重大突破，必将对坚持
和发展中国特色社会主义产生重大
而深远的影响。全市各级党组织和广
大党员干部要进一步深入学习贯彻
党的十八届五中全会精神和习近平
总书记重要讲话精神，切实把思想统
一到中央对形势的基本判断上来，把
行动统一到中央关于“十三五”时期
经济社会发展的战略部署上来。要原
原本本学、带着问题学，把握精神实
质。通过深入学习，深刻认识以习近
平同志为总书记的党中央治国理政
的新理念新思想新战略，更好用党的
理论创新成果统一思想和行动；深刻
认识我国发展环境的新变化，增强机
遇意识、改革意识和责任意识，为建
成高质量的小康社会而奋斗；深刻认
识创新、协调、绿色、开放、共享的发
展理念的重大意义、丰富内涵和实践
要求，自觉以新的发展理念指导新的
发展实践。
韩正强调，要抓紧成立宣讲团，

在全市范围内集中开展党的十八届
五中全会精神宣讲活动。各级领导
干部要带头宣讲。各类媒体要精心
策划、集中报道，尤其要加强网络上
的正面宣传，积极回应群众关切，营
造良好舆论氛围。
市委副书记、市长杨雄，市人大

常委会主任殷一璀，市委副书记应
勇等出席报告会。

中央宣讲团五中全会精神报告会举行 韩正强调

自觉以新的理念指导新的实践

! ! ! !昨天下午，中央宣讲团党的十
八届五中全会精神报告会在世博
中心举行，中央宣讲团成员、国家
发展和改革委员会副主任宁吉喆
对五中全会精神和“十三五”规划
等进行了全面解读。在会前和会
后，宁吉喆还与上海干部群众代表
和基层代表互动交流。

不能盲目追求高增长
参加交流的有机关公务员、社

区工作者，有市委讲师团成员、市
民讲师团成员，还有外资企业的代
表、大学生。

复旦大学经济学院学生徐鸥
鹭问到如何看待经济发展新常态
和经济中高速增长问题，宁吉喆
答，中高速增长，是相比较过去高
速增长提出的概念，但这种增速还
是高于世界平均水平。五中全会作
出对全面建成小康社会的目标的
第一条，就是提出要保持中高速增
长，就是考虑了新常态下的变化。
“我国目前经济的体量已经很大，
已经超过 !"万亿美元，如果经济
运行绷得很紧，将会欲速不达，会
出更大问题，不能盲目追求高速增

长。”
五中全会精神对广大企业又

意味着什么呢？来自普华永道的黄
佳说，落户陆家嘴金融区 #"多年，
企业员工从个位数发展到今天的
$"""人。五中全会提出的五大发
展理念，也是他们关注的问题。结
合“十三五”规划，怎样让更多的企
业感受到新的动力？

宁吉喆说，国家发展理念的创
新，是宏观上的创新，但也离不开
微观主体的创新。我国现有市场主
体 %"""多万家，其中企业 #"""多
万家，个体工商户三四千万家，还
有几百万农业合作社。国家应管好
宏观，保持经济基本稳定；推动改
革，简政放权，简化行政审批制度；
加强对市场的监管，鼓励创新，保
护知识产权，反对不正当竞争。

从企业来说，和发达国家相
比，我们国家的大部分企业，研发
投入还远远不够，要鼓励企业在搞
好生产经营的同时，将更多资源配
置到创新上来。

让人民群众共享成果
五中全会和普通百姓息息相

关。来自黄浦区南京东路街道市民
讲师团的梁慕贞提出了如何解读
好老百姓最关心的“共享”发展理
念的问题，塘桥街道的奚德强关心
的是，增强人民福祉，社区该发挥
怎样的作用？

宁吉喆说，无论什么时代，人
都是最重要的因素。学习五中全会
精神，就是要进一步牢固树立人民
主体的思想，为人民办事，从群众
中来，到群众中去。今天，群众的范
围很广，白领也是群众。要增加社
区的服务功能，构建社会治理共建
共享的格局。

宁吉喆指出，“创新、协调、绿
色、开放、共享”五大发展理念，最
终落在共享上，即体现在人民群众
的获得感上。共享就是改善和保障
民生，让人民群众能够共享成果，
获得感提升了，积极性调动起来，
会产生更大的创造力、创新能力，
取得更多的成果，让更多的人分
享。这就是良性循环。
“一切以人民为中心，人民

福祉是我们工作的出发点和落
脚点。”

首席记者 邵宁

五大发展理念!最终落在共享上
!!!中央宣讲团十八届五中全会精神报告会侧记

! ! ! ! #"多年前，从普通学校教师骨
干被指派为新成立的宝山区培智学
校负责人时，张洁华心里并不平静。
“当时，被派到辅读学校做老师，恐
怕是没有人会乐意的。我属于比较
老实的，想想自己虽然不聪明，但是
领导叫我干，我就认认真真干总不
会错的，要做嘛总归要做做好的。”
于是，张洁华在这个岗位上踏

踏实实，一干就是#"多年。她创建的
“义务教育阶段自闭症儿童补偿性
课程的研发与实践”项目，被誉为国
内自闭症教育经典范例；她的“自助
教育”理念，重新定义了特教管理制
度的内涵；她主导了“医教结合”模
式，开启了特殊儿童复建的“社会管
理新模式”。

在这位上海市特级校长眼里，
智障孩子是一群天使送来的礼物，
他们的世界里蕴藏着一座座稀有矿
藏，只要用真爱打开心灵之窗，他们
的生命便会绽放出别样的光华。

!年编出了"#$册教材
培智学校接收的，是除聋、盲外

的残疾学生，有智障的、患自闭症
的、脑瘫的，也有多重残疾的。他们
中有的连吃饭、大小便都不能自理。
这样的孩子怎么教？
摆在眼前的最大问题是没有现

成的教材。张洁华大胆地提出了“自
助教育”的理念。她拟定课程方案，
带领团队整整忙了$年，持续进行校
本课程的研究与开发，把一本!$页
的大纲变成一套共!#&册的“%'!(

岁中度智障学生课程教材”。如今，
这套教材已被全国("余所同类学校

采用。“每本教材都是我们一个字一
个字写出来的。上面的插图，全是老
师画的。”张洁华骄傲地告诉记者。
最初，学校里只有一位特殊教

育毕业的老师，教师没有一个是大
专毕业生。她下了死命令：必须读出
大专以上文凭。如今，她带领的教师
团队，人数不到$"，其中(位被评为
中学高级教师，%位教师被评为全国
先进教师，#!名教师荣获过上海市
先进工作者、上海市园丁奖、上海市
金爱心教师等市、区级荣誉称号。

送教上门一个不能少
学校有一批重度残障的孩子无

法到校上课，无论他们住得多远、天
气多么恶劣，张洁华和老师们始终
坚持送教上门。“一个都不能少”是
他们对学生的承诺。有家长对孩子
失去信心，心生弃意。张洁华却无比
顶真。听说一个孩子被父母扔给老
人不闻不问，脚趾骨折的张洁华拄
着拐杖，硬是找到孩子父亲单位，好
言相劝终于把对方说动……张洁华
认准一个理：“既然他是一个人、是
一个适龄儿童，就应该接受教育。”
“有的孩子刚进校门时，连吃饭

都要喂，但我们动了许多脑筋，从提
供辅具开始，直到他自己拿起勺子，
那一刹那会感觉兴奋，由衷地兴

奋。”张洁华说。她告诉老师们，从事
这份辛苦的职业，并不只是一味付
出，“当我们让学生有了发展，我们
自己也得到了发展。如果认认真真
去做了，我们会发现，我们得到的也
许比付出的要多得多。”

医教结合启希望之门
在张洁华的不懈努力下，#"!"

年)月!日，宝山区脑瘫儿童的希望
之门首先开启。康复医生第一次走
进学校、走进教室，实现了教育与康
复的无缝对接。#"!!年 )月 !日，
宝山区自闭症儿童的希望之门再次
开启，上海市首个公办自闭症训练

中心在培智学校诞生。
老师们用爱心点燃了智障生的

智慧火花。小钟，这个患有唐氏综合
症的孩子，不但出了个人画册，还两
次走进上海教育电视台讲述她的精
彩故事；小丁，从一个羞涩的男孩成
长为宝山电视台、学校电视台、广播
站的金话筒；小莉，一家三口全是残
疾人的孩子成了上海特奥巡演的明
星；晶晶，能识别男女厕所的标识
了；灵灵，会自己整理书包了；小星，
迷路后会主动向民警叔叔求助了；
孩子们走进上海音乐厅、大剧院，用
歌声和舞姿展示快乐生活……

本报记者 郭剑烽

用爱点燃残缺世界里的希望之灯
!!!记宝山区培智学校校长张洁华

! ! ! !对一位教师来说! 人生最大

的幸福莫过于桃李满天下"可是!

如果面对的是一群中重度智障#

自闭症#脑瘫儿童呢$ 如果 !"多

年不断地面对一批又一批这样的

孩子呢$

宝山区培智学校校长张洁华

给出的答案是微笑%&既然他是一

个人#是一个适龄儿童!就应该接

受教育" '正是怀着这种&一个也

不能少'的理念!她开展&自助教

育'&全纳教育'&医教结合'!用爱

和智慧打开了一个个特殊孩子的

心灵之窗! 许多孩子取得了令人

惊叹的进步!顺利融入了社会"更

为不易的是! 张洁华带出了一个

优秀的教师团队! 全校总共不到

#"名教师!其中 !$名教师获得过

市#区级荣誉称号"

残疾人是我们身边的一个特

殊群体"无论科学怎样先进!经济

多么发达!时代如何进步!都无法

避免残障儿的出生"接纳他们!为

他们提供医疗康复(拥抱他们!让

他们获得合适的教育(创造条件!

让他们实现自己的生命价值))

这是社会走向文明的表征! 也需

要更多的人一起努力"

一个也不能少"记者手记#
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